
Водном из таких моло-
дежных домов в Юго-
Восточном админист-

ративном округе мы побыва-
ли не так давно. Здесь, в
районе Люблино, на улице
Верхние Поля, в доме номер
31, обосновались молодые
мамы и папы, их дети -
школьники и малыши в ко-
лясках, которых вы, уважае-
мый читатель, видите на
снимке. Все они новый 2004
год впервые встретили в
собственных квартирах.

И вот все мы собрались
прямо у крыльца этого 17-
этажного дома из красного
кирпича. Задаем собеседни-
кам простые житейские во-
просы: как живется на но-
вом месте, какие пожелания
себе и другим в новом году?

Наталья 
КРАСНОВА, 
служащая банка:

- Самым счастливым
днем в прошлом году был
июльский день, когда мы

ступили на порог собствен-
ной трехкомнатной кварти-
ры. До этого снимали одно-
комнатную. Моя семья без-
мерно благодарна мэру сто-
лицы Юрию Лужкову за про-
грамму «Молодой семье -
доступное жилье», без кото-
рой у нас не было бы ника-
кой перспективы в жизни.
Только условия, созданные
молодежной программой,
дали нам возможность при-
обрести отдельное собствен-
ное жилье. До сих пор не ве-
рится. Молодые мамы наше-
го дома не намерены остана-
вливаться на достигнутом,
будем и дальше пополнять
население столицы здоро-
выми, крепкими малышами.

Владимир 
БУДИНСКИЙ, 
сотрудник 
фармацевтической
компании:

- От имени всех молодых
жильцов высказываю прось-
бу к Департаменту здравоох-

ранения об открытии в на-
шем доме педиатрического
кабинета, потому что детей
уже много, а будет еще боль-
ше. И еще одна просьба к
властям: отдать помещение
первого этажа под детский
центр.

Олег ЯШИН, 
ученик 2-го класса:

- Мы раньше жили в одно-
комнатной квартире - четыре
человека. Теперь у нас трех-
комнатная квартира, у нас с
сестренкой своя комната,
очень просторно и хорошо.
Желаю, чтобы в новом году у
нас появилась детская пло-
щадка и мы все дружили.

Мы не сговаривались, но в
тот же день утром к дому
№ 31 приехал заместитель
директора Московского цен-
тра арендного жилья Вале-
рий Горюнов. Он порадовал
жильцов: с 1 января 2004 го-
да согласно постановлению
столичного правительства их
дом берется на баланс цент-
ра и все проблемы, в том
числе и детской площадки,
детского центра на первом
этаже, будут решены.
Николай АНДРЕЕВ

Предприятие вполне рядовое.
На балансе дирекции 213 жи-
лых домов, в большинстве -

муниципальные. Обслуживаемое на-
селение - около 46 тыс. человек. Жи-
лой фонд едва ли не самый тяжелый
по Москве. В основном кирпичные
пятиэтажные хрущевки образца 50-х-
60-х годов. Но легко можно отыскать
и здания, построенные в 90-х годах
еще позапрошлого века. Из ново-
строек последнего времени - только
один дом, принятый на обслужива-
ние в прошлом году. Разговор с ди-
ректором начали с проблем текущего
зимнего сезона.

- Что сейчас создает вам наи-
большие трудности?

- Если коротко - состояние жилого
фонда и коммуникаций. Подготовку к
зиме мы закончили вовремя, к октяб-
рю. Но процесс сопровождался нема-
лыми сложностями. Многие дома не
знали капитального ремонта лет по
20-30. В некоторых нет подвалов, и
коммуникации проходят под полом
квартир первого этажа. При авариях
приходится их вскрывать, работы
проводим в стесненных условиях. А
для жильцов какая морока! Трудно
даже представить, как здесь можно
заниматься капитальным ремонтом.

- Как со снегом боретесь? Кто кого?
- Сами, наверное, знаете, что затруд-

няет уборку снега по всей Москве...
- Авто на приколе?
- Именно. Машинами все дворы за-

биты. Тем не менее с уборкой снега
пока справляемся. Вывозим его на
проезжую часть, а дальше работают
уже городские службы. Но зима не
кончилась, вьюги еще впереди. А по-
тому надо быть готовым к большим
снегопадам. Думаю, справимся. У всех
наших обслуживающих организаций
есть трактора - они их сами приобре-
тали. Да и правительство Москвы в
прошлом году нам их предоставило.
Имеем и  малые роторные снегоубо-
рочные машины. Вот металлические
крыши могут создать проблемы из-за
образования наледей и сосулек. Что
ж, будем и этим заниматься.

- Вы только что закончили прием
граждан. С какими вопросами люди
чаще всего обращаются зимой?

- Непрогревы в квартирах, осо-
бенно в так называемых концевых

домах. То есть там, где заканчивают-
ся теплотрассы. Но сие от нас не за-
висит. Кстати, перед Новым годом и
в сами праздники ни одной жалобы
по теплу не поступало. Причина про-
ста - Мосгортепло повысило пара-
метры по температуре и давлению в
сетях. А сейчас они вернулись на ис-
ходные позиции, вот и потянулся
снова к нам народ. Но вообще-то об-
ращаются люди по разным вопро-
сам. Иной раз до смешного доходит:
требуют вмешательства ДЕЗа в ка-
кие-то личные или соседские раз-
борки.

- Зима продолжается, но ведь
уже, наверное, что-то на лето пла-
нируете?

- И не только планируем. Уже с се-
редины января мы фактически при-
ступаем к реализации программы
«Мой двор, мой подъезд». И начинаем
с подъездов: входы в порядок приво-
дим, ступеньки ремонтируем, штука-
турку снимаем, потолки размываем и
т.д. В общем, без раскачки и конкрет-
но занимаемся плановыми работами
текущего года.

- Еще одна задача ближайшего
периода - установка приборов уче-
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ПУТЬ К ШТАБАМ
ВЛАСТИ ОСВЕЩЕН, 
А ВОТ ОКРЕСТНОСТИ
ЧАСТО ТОНУТ ВО МРАКЕ

люди и власть:
ТРИБУНА
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ВЬЮГИ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ

Какой должна быть
школа XXI века, что но-
вого мы можем внести

в содержание образования,
каким стандартам должно
оно соответствовать?

Нынешний учебный год
начался для нас как нико-
гда рано. Уже в середине
августа состоялись круг-
лые столы, на которых об-
суждалось то новое, что
хотелось бы видеть в на-
ших школах. «Открытое

образование», «дистанционное обучение» - эти терми-
ны звучали постоянно. Что стоит за ними? «Открытое
образование» - это не только возможность обучения
детей, в том числе и инвалидов, но и возможность до-
ступа любого ученика в мировое образовательное про-
странство. Поэтому освоение компьютерных техноло-
гий очень важно.

Но без создания доброжелательной среды, внима-
тельного отношения к подопечным трудно научить их че-
му-то хорошему. Конечно же, в особой заботе нуждают-
ся учащиеся-инвалиды, в том числе и больные детским
церебральным параличом (ДЦП). Для таких детей мы от-
крыли в районе Раменки психологический центр. Это
уникальное учреждение создано благодаря совместным
усилиям педагогов, медиков, работников социальной
сферы, местной власти. Здание отремонтировано и осна-
щено самым современным оборудованием. По целому
ряду показателей центр в Раменках превосходит анало-
гичные учреждения федерального уровня.

Кроме того, в четырех дошкольных образовательных
учреждениях округа есть группы, которые мы назвали
«особый ребенок». Их посещают ребята с диагнозом
ДЦП. До недавнего времени возможности обучать их в
начальных классах школ Западного округа не было.
Лишь 1 сентября минувшего года благодаря открытию
центра в Раменках эти дети смогли ощутить себя полно-
правными школьниками. Но на достигнутом мы не соби-
раемся останавливаться. В 2004 году в районе Новопере-
делкино начнется строительство еще одного уникально-
го учреждения - школы-интерната для детей с ДЦП.

Очень важно правильно подготовить к обучению в
школе детей с проблемами зрения, слуха и речи. В Запад-
ном округе этим занимаются давно, существуют дошко-
льные учреждения, которые посещают такие дети. Для
них создана непрерывная образовательная цепочка «дет-
ский сад - начальная школа». Для детей с патологией слу-
ха вот уже два года работает психологический центр
«Благо», расположенный на Кутузовском проспекте.

Не меньшего внимания и заботы требуют и так назы-
ваемые проблемные дети. Как известно, в минувшем го-
ду созданы школы полного дня. Нельзя сказать, что это
новое явление, поскольку Положение о школах полного
дня существует еще с 1970-х годов. Но сегодня - это не
обязаловка, а скорее эксперимент. Несколько десятков
школ Западного округа выразили желание в нем участ-
вовать. Однако с 1 сентября на полный режим перешло
лишь восемь из них.

В чем же проблема? На мой взгляд, не у всех школ
сегодня есть возможность обеспечить детей двухразо-
вым питанием. Тем более что, согласно решению пра-
вительства Москвы, в школах полного дня учащиеся
до 9 класса должны питаться бесплатно. 

На мой взгляд, создание школ полного дня - серьез-
ная социальная поддержка нуждающимся семьям. Это
помощь тем родителям, которые порой полдня тратят
на дорогу на работу и обратно, и времени для присмо-
тра за детьми у них практически не остается. Но школа
полного дня - это не тюрьма и не режимное учрежде-
ние. Если ребенок дополнительно занимается где-то
еще, допустим, в музыкальной школе, школе искусств
и так далее, то он вправе уйти в любое удобное для не-
го время. То есть к каждому учащемуся должен быть
особый подход.

Ведь в конечном итоге наша задача вырастить обра-
зованного, грамотного, всесторонне развитого граж-
данина нашего Отечества. Многие из учащихся собира-
ются продолжить образование в вузах, и приобщать их
к выбранной профессии надо уже в школе. Но не в
обычной, а в так называемой профильной. Одна из них
открыта в Раменках на базе 194-й школы. Сейчас уро-
ки в ней ведут преподаватели МГУ им. Ломоносова,
есть договоренность о совместной работе с Москов-
ской финансово-юридической академией. Вообще в
Западном округе широко используется практика сот-
рудничества школ с находящимися на его территории
вузами. На опыте первой, созданной в ЗАО старшей
профильной школы будет отрабатываться модель спе-
циализации старших классов для всех общеобразова-
тельных учреждений округа. Словом, образование, от-
крытое для всех желающих учиться, - это шаг к по-
строению цивилизованного открытого общества. К
этой благородной цели мы, педагоги, и стремимся.

Валентина БАДИЛ,
начальник управления
образования ЗАО

ШКОЛА 
НОВОГО ВЕКА

Множество привычных благ, на которых дер-
жится наш быт, обеспечивает «коммуналка».
Какими заботами она живет зимой? Об этом
мы беседуем с директором коммунального
предприятия ГУП ДЕЗ района Марьина Роща
СВАО Андреем ЛАХМОТОВЫМ.

Корреспондент «МС» прошелся по названному
маршруту. Действительно, темновато. Путь к
штабу местных властей светел, а вот окрест-

ность чернеет тенью деревьев и тупиков. Идеальная
территория для лиходеев. Так и получается - москов-
ские парки, эти фрагменты природы, вставленные в
городской ландшафт, нередко становятся ареной для
драк, грабежей. В том же парке Дружбы на самом де-
ле орудовал маньяк, которого прозвали «зеленоград-
ским молотобойцем».

Если же учесть, что москвичи традиционно не обра-
щают друг на друга внимания - упади на улице, через
тебя просто переступят, - кричать в случае нападения
бесполезно. В толпе, как в лесу. Впрочем, бывают и
исключения. «Молотобойца» удалось задержать как
раз благодаря неравнодушию одного из проходивших
мимо мужчин. Как рассказал руководитель пресс-
группы УВД Северного округа Виктор Максимов, он
одолел преступника и удерживал его до прибытия на-
ряда милиции. Но это редкость. Практика показывает,
что прохожие - проходят. «Темнота - друг молодежи и
недруг правопорядка» - сия фраза в устах блюстите-
лей последнего не случайна. «Молотобоец» не един-
ственный, кто присмотрел для себя парк Дружбы.
Здесь случаются и грабежи, когда на путников напада-
ют подвыпившие гастарбайтеры, не обремененные
работой и умом подростки. У прохожих отнимают
сумки, мобильные телефоны, срывают шапки.

Что до милиции, то, по ее же словам, она не дре-
млет. Как рассказали нам в ОВД «Левобережный»,

парк патрулируют и конные, и пешие наряды. В ре-
зультате практически все случаи грабежей раскры-
ваются. Хотя в том, чтобы оказаться жертвой, все
равно приятного мало.

В местной управе подтвердили: проблема дейст-
вительно существует. В парке сумрачно и, как ре-
зультат, небезопасно. Подтвердить очевидное - это,
конечно, хорошо. Порой чиновники не замечают да-
же этого. Но делать-то что? Управа вступила в пере-
писку с осветителями столицы - на тех цепочка и
замкнулась.

Что ж, обращаемся в СГУП «Мосгорсвет». По сло-
вам ответственного за означенный участок Вячесла-
ва Синякова, первопричина тьмы в парке Дружбы -
темнота московской молодежи. Культура у иных от-
роков на уровне неандертальцев: при виде горящей
лампочки срабатывает рефлекс - разбить! 

- Это кошмар, - посетовал В.Синяков. - Бьют лам-
пы, гнут, ломают торшеры. Если столб капитальный
и повалить его не удается, лампочки расстреливают.
Мы вставляем новые - опять бьют. Разумеется, каж-
дый день менять их не можем.

Разумеется. Как, впрочем, и то, что за каждым
днем следует темная ночь...

На эту проблему можно взглянуть с двух сторон.
И сами горожане не должны забывать, что их дом не
заканчивается на пороге квартиры. Наш дом - Моск-
ва! И чиновники должны наконец понять, что доро-
же: лампочка или здоровье сограждан?

Сергей СМИРНОВ

ПОЧТИ КРОМЕШНАЯ ТЬМА

КОГДА НОВОСЕЛЫ МОЛОДЫЕ И ВЕСЕЛЫЕ

«В парке Дружбы, что окрест станции метро «Речной вокзал» (САО), практически нет освещения, - пишет на-
ша читательница Людмила Воробьева. - Горят фонари только на дорожке, ведущей к муниципалитету. Осталь-
ная же территория погружена во мрак. Добираться от остановки троллейбуса на Ленинградском шоссе до ме-
тро приходится почти в кромешной тьме, а идти там метров пятьсот. С ноября звоню во всевозможные инстан-
ции, а воз и ныне там. Между прочим, именно в этом месте произошло одно из преступлений «зеленоградско-
го маньяка». Даже столь страшные события не повлияли на ситуацию. Ждут следующих жертв? Я очень наде-
юсь на авторитет «Московской среды». Думаю, если вы напечатаете заметку на эту тему, поможет».
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Жителям отдаленных ок-
раин столицы хорошо из-
вестно, как порой трудно
добраться до центра. К
примеру, «спального»
района Новокосино, од-
ной из окраин ВАО, отку-
да путь до ближайшего
метро - «Новогиреево»,
«Рязанский проспект»
либо «Выхино» - занима-
ет не менее 40-50 минут.

Теперь московские транспорт-
ники решили сократить вре-
мя в пути для новокосинцев

до столичной подземки. С пятни-
цы, 16 января, комфортабельный
автобус маршрута № 613 начал
курсировать между самым даль-
ним 3-м микрорайоном Новокоси-
но и метро «Рязанский проспект».
На маршруте между остановками
«Платформа Вешняки» и «Сель-
энергопроект» введена новая ос-
тановка - «4-й Вешняковский про-
езд». Она находится буквально в
шаговой доступности от метро
«Рязанский проспект». Время в
пути сократилось в 1,5-2 раза.

Геннадий ГЕНИН

ЭКСПРЕСС
ДЛЯ НОВОКОСИНО

Программа «Молодой семье - доступное жилье» дает возможность моло-
дым семьям вселиться в новые квартиры, потому как для них стоимость
такого жилья в два раза ниже рыночной, и оплата возможна в рассрочку
в течение пяти лет.


